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ПУНКТЫ10бИ107ПОВЕСТКИДНЯ:НЫНЕШНИЙФИНАНСОВЫЙКРИЗИСОРГАНИЗАЦИИ 
ОБЪЕДИНЕННЫХНАЦИЙИЧРЕЗВБ1ЧАЙНОЕФИНАНСОВОЕПОЛОЖЕНИЕОРГАНИЗАЦИИ 
ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ (продолжение) (А^4б^б00иАп^1-^,А^4б^7б5^А^С^47^22) 

ПУНКТ 124 ПОВЕСТКИ ДНЯ: АДМИНИСТРАТИВНЫЕ И БЮДЖЕТНЫЕ АСПЕКТЫ 
ФИНАНСИРОВАНИЯ ОПЕРАЦИЙ ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ ПО 
ПОЛЛЕРЖАНИЮ МИРА (продолжение) (А^С^47^) 

1̂  Г-н ТОРНБУРГ(Помоп^никГенерального секретаря по административнь^мибюджетнь^м 
вопросам),прежде^емпредставлятьсвоизаме^анияпоповодуобсуждения финансового положения 
Организан^и, выражает надежду на то,^тоКомиссия,какипрежде,придеткконсенсусу по 
данному вопросу^ 

2̂  Помоп^никГенеральногосекретаря,какинекоторыеизвыступавп^икранееставитвопрос 
о том, правильно ли говорить о финансовом ^кризисе^, поскольку ^то явление сохраняется, 
превран^аясьвпостоянное состоянием С удовлетворением отме^ая,^товкраткосро^ном аспекте 
наиболее пессимист^^нь^е прогнозы не оправдалисьи^то наконец года сложилось положение, 
которое не столько драматично, как можно бь^ло опасаться, оратор констатирует, ^ггоОрганизан^^ 
существует в обстановке, которую он предпочитает называть полупостояннь^м климатом 
неопределенности, ненадежностиибеспокойства,и^то^то наносит вред ее деятельности 

^ В том,^то касается взносов, у^удн^ается или же улу^пиается^тоположение7 Помощник 
Генерального секретаря отме^ает,^гго наконец сентября 1992 года, до внесения Соединеннь^ми 
Штатами своего взноса,^исленностьте^ государств-членов, которые уже внесли свои взносы, уже 
бь^лабольп^е,^емвобапредьнгуп^и^ года по состоянию на ^ту же дату^ Он подчеркивает также 
наблюдающееся явное улу^п^ение показателей поступления средств в бюджеты операций по 
поддержанию мира^ Таким образом,вп.елом наблюдается определенньгйпрогресс,иПомогдник 
Генерального секретаря считает необ^одимымвь^разитьособую признательность странам, которые 
вносят свои взносы ужесянваря^ И наконец, он надеется,^то те государства, для которые ^то 
связаносособыми трудностями, будут по-прежнему делать все возможное для того,^тобы нести 
свою долю расходов по финансированию деятельности Орган^гзан^^ 

4̂  И все же, несмотря на некоторое улу^ннение, проблемы остаются^ Так, например, 
невозможно без конназаимствоватьсредства со счетов некоторые операпий по поддержанию мира 
(вособенностиЮНТАГиИИГВНООН), поскольку, ис^ерпави^резервы,будетневозможно 
покрывать затраты страна которые представили контингенты для ^тикоперап^ий^ 

5̂  Некоторыеделегании предложили рассро^итьуплату взносов^ ^таидеякороп^апри 
условии,^товып^^аты будут осуп^ествлятьсявназна^еннь^йсрок^ Всамом деле, каким бы ни было 
правило, важно ему следовать, как верноито,^то своевременность поступления средств имеетеп^е 
большее зна^ение,^емик обилий об^ьем,овсяком случае когда ре^ь идет об управлении денежной 
наличностью^ 

б̂  Что касается отсутствия резервов и заимствований из Фонда оборотные средств, то 
помощник Генерального секретаря ссылается на финансовые правила и на соответствующие 
резолюнииГенеральнойАссамблеиивыражаетсожалениепоповоду сложившейся ситуании: 
авансированнь^е средства из Фонда оборотньг^ средств должнь^, как правило, служить только для 
покрытия временного де̂ рип̂ ита средства Администрация ^асто вынуждена прибегатьк^томув 
слу^ая^, когда инкасап.ии поступлений не ожидается^ 



А^С^47^10 
^и^1ап 
Ра^еЗ 

(Г-нТорнбург) 

7̂  Чтокасаетсяболее долгосрочной перспективы,тоПомоп^ник Генерального секретаря 
напоминаетомерак,нредложенны^ГенеральнымсекретаремвегодокладеГенеральнойАссамблее 
на ее сорок шестой сессии (А^4б^б00),иодебатак по поводу ^тик предложений^ Он напоминает 
такжеотом,^то Генеральный секретарь представит ГенеральнойАссамблеезаклю^ение экспертов 
высокого уровня, которым он поручил вновь независимо рассмотреть ^тот вопрос. Будут 
приветствоваться все пред^юженияивсеинипиативы,откудабыони ни поступали, и,со своей 
сторонь^,Администрания приложит все усилия для того,^тобы Комитет смог проанализировать 
возможные способы ^инансированияи оденить^типредложения смаксимальнойпродуктив-
ностью^ 

^ Что касается поднятьг^^ленами Комиссии вопросовтекни^еского порядка или вопросов, 
касаюгдиксяотдельныкдеталей,то исполняющий обязанности Контролера даст на ник полный 
ответвкодедальнейп^икдискуссийиконсультадий^ 

ПУНКТ 102 ПОВЕСТКИДНЯ: ФИНАНСОВЫЕДОКЛАДБ1ИПРОВЕРЕННЫЕ ФИНАНСОВЫЕ 
ВЕДОМОСТИИДОКЛАДЫ КОМИССИИ РЕВИЗОРОВ (продолжение)(А^47^5иСо^1,^о^1,Ли 
ШиАоп1-^,Ао^4иСогг1,Ао^5,Ао^б,А^7иСо^1 столько на французском я з ы к е ^ и А ^ ^ и 
Со^1,А^47^15,А^47^4б0,А^47^599иА^47^10) 

9̂  Г-н КИНЧЕН (Соединенное Королевство), выступая от имени Европейского сообн^ества 
него государств-^леновсудовлетворением отмечает распространение резюме основнык выводов 
и мер по исправлению положения, изложенные в докладам Комиссии ревизоров (А^47^15)̂  
Значение ^того вопроса и серьезное беспокойство по поводу широко распространившегося 
постоянного игнорирования правил усиливается вследствие о^еньболь^ногооб^ема^тик докладов 
и вследствие того,^то они запаздывают^ Хотя Комитет, действительно, должен определять ик 
представлениеисодержаниеибыстрее принимать необходимые мерыкисправлению положения, 
^то позволило бы принимать какое-либо средство, более простоев^ксплуатадии, ^тотвопростем 
более серьезен, ̂ то некоторые отклонения отме^аютсяужедавнои^тонедопустимоидалеедавать 
повод для критики все тек же недостатков^ 

10̂  Проблема невтом, насколько преданы своему делу сотрудники Организап^^Об^единен-
ны^Надий^ Заме^анияСоединенногоКоролевстваидругик^леновЕвропейского сообщества 
касаются проблем управления,^товопределенной мере говорит об ответственности Генеральной 
Ассамблеи и другик руководян^ик органов, а также об ответственности соответствующие 
секретариатов^ 

11̂  Не имея возможности подробно останавливаться на каждом отдельном случае. 
Европейское сообщество одобряет в делом рекомендации Комиссии ревизоров, относительно 
которыкКонсультативнь^йкомитетвыразилсвоеположительноемнениеилине дал никакого 
отзыва^ Оно еп е̂ раз подчеркивает, насколько важно установить сроки принятия мер по 
исправлению положения, как ^то предусмотрено некоторыми резолюциями Генеральной 
Ассамблеи-абез^того, как свидетельствует опыт, дело не движется, 

12̂  ^то особенно справедливо в том, ^то касается финансового контроля и отчетности, 
которыми должно бьггьоква^ено все имущество ОрганизапииОб^единенныкНадий^ Поскольку 
некватка кадров не является уважительной причиной, те организадии, которые являются объектом 
ревизии, должны быть способны в течение предоставляемого им срока в один год создать 
^^ективную систему у^ета движения своего имун^ества длительного пользованиям Управление 
вегонь^нен^ней^орме оставляет возможность для нарушений, дажевтекслу^аяк, когда нельзя 
утверждать,^то они реально имели местом В^астности,вотноп^енииОрганизадии Объединенные 
Надий необходимо также принять мерыктому,^тобыудостоверитьсявтом,^то она оплачивает 
только те канделярские принадлежности, которые ей действительно поставлены^ Администрадия 
должнабудет представить доклад об ^томконтрактеврамкак обсуждения проекта бюджета по 
программам на двукгоди^ный период 1994-1995 годов. 



А^С^47^10 
^^1ап 
Ра^е4 

(Г-н Кин^ен, Соединенное Королевство) 

1^ г ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ д ^ ^ ^ ^ ^ о контроля также не новы,иЕвропейскоесообп^ество обеспокоено 
тем,^тов^той области не наблюдается явного улу^н^ения^ Хотя обитая чистая сумма превып^ения 
ассигнований остается в рамкак лимитов, установленнык резолюдией 46̂ 184 Генеральной 
Ассамблеи, ненормально,^то не требовалось предварительного согласия ККАБВ^ Сообп^ествос 
интересоможидаетраз^ьясненийот Секретариатам Оно также озабочено той регулярностью,с 
которой расколы превышают вь^деляемые ассигнования, - явлением, которое Администрания 
связываетсболеевысокими,^ем ожидалось, темпами ин^рлядиииповьндениемвсоответствиис 
Уставомраскодов по персоналу^Согласнобюджетнойпродедуре, установленной резолюн^^ей 41^21 ,̂ 
^тидваобстоятельствамогут служить основанием для вь^делениядополнительньп^средств,но 
Комиссия ревизоров должна иметь возможность удостоверитьсявто^ности такой ин^ормадии, 
однако такой возможностивнее не было^ В^той связи необходимо найти практическое региение, 
у^ить^вая мнения КомиссиииСекретариата^ Чтокасаетсявопросаосуммак,авансированнык 
ОрганизадиейОб^единенньг^Надий для ЮНИТАР,то его следует рассмотреть отдельносу^етом 
решений Второго комитета относительно будущего ^того Институтам 

14̂  Проблема контроля над расходами стоит не только перед Орган^^запиейОб^единеннь^к 
Надий Бь^ло быинтересно,например, знать, какиесроки предусмотрены для налаживания 
Глобальной системь^ поддержки отделений на местакЮНИСЕФ,где были обнаружень^ проблемы 
такого порядкам У^ить^вая, ^то судить об оперативной деятельности лу^пне всего на уровне 
определенного проекта, но ̂ то^тадеятельностьнедолжнатормозитьсяпродедурами, Европейское 
сообщество полностью разделяет мнение Комиссии, согласно которому было бы необходимо 
выработать более ^^ективныеирадиональные способы оденкииапробадии^ 

15̂  Раздел о консультантам, ^кспертак и временном персонале производит особенно 
удру^аюн^еевпечатление Одноиздвук:либосуп^ествуюп^иеположениянеотве^аюттребованиям 
и, вместо того г̂гобы ик систематически игнорировать, следует ик пересмотреть - г̂го в 
определенной мере попь^таласьсделатьтолькоПРООН^ либо действуюн^иевнастоян^ее время 
положения отвечают требованиям,ивтаком случае Консультативнь^й комитет прав, с^итая,^то 
исключения должны быть редкимиикорон^о обоснованными 

16̂  Вконкретномслу^аесПРООН,Совет управляющие которойвпорядке эксперимента 
одобрил новую^ормукраткосро^ного контракта (А 4̂7̂ 500, пункты 82-85),Европейскоесообн1ество 
с^итает,^то Консультативнь^й комитет бь̂ л прав, подчеркнув важность проведения консультадий 
с КМГС,икотелобы,^тобыПРООН представила Комитету полную ин^рормапию обстой новой 
^орме контрактам 

17̂  С другой сторонь ,̂ Комиссия ревизоров выявила недостатки положений, касаюн^икся 
аттестадии^кспертовиконсультантов^ ^-нКин^ен^отел бы знать, какие меры предлагаетпринять 
Секретариатвобеспе^ениетого, ^тобы никакая работа не оплачивалась безпредварительного 
удостоверениявтом,^то она выполненаи^то она стоит запрап^иваемойсуммы^ Здесь следовало 
бы назначить точную и достаточно близкую дату как крайний срок для принятия мер по 
исправлению положениям 

1^ В смежной области управления кадрами, окладов и другик раскодов по персоналу 
выявленные отклонения в большинстве своем являютсятакими же, и они могут обкодиться 
довольно дорогое Сообщество было особенно неприятно поражено отсутствием приемлемые 
объяснений, касаюн^и^ся сотрудников ПРООН,которьн^ предоставлялись спедиальнь^еотпускас 
сохранением содержания, ^отя не действовали никакие инструкдии, которые разреп^али бы т̂о^ 
В вопросе контроля над надбавками и пособиями Сообщество с удовлетворением отмечает 
прогресс,достигнутьп^ЮНИСЕФ,ипредлагаетОрганизанииОб^единеннь^кНанийследовать^тому 

примеру^ 



А ^ С 5 ^ 4 7 ^ 1 0 
Р^^1ап 
Ра^е5 

(Г-н Кин^ен, Соединенное Королевство) 

9̂̂  Выводь^ Комиссии ревизоров относительно закупокподтверждают,^то положение стало 
нетерпимь^м^ поэтому необходимо выполнить рекомендацию Консультативного комитета и 
провести спедиальнуюпроверку^ 

20^ Вызывает тревогу то обстоятельство, г̂то Комиссия ревизоров до сик пор не может 
высказать какое-либо безоговорочное мнениеос^ета^ПРООНиЮНФПА^ Необ^одимо,^тобывсе 
заинтересованнь^е стороны своевременно представили требуемые документы^ Что касается 
оговорки относительно счетов Организадии Об^единеннь^к Надий, касающейся подлежан^ик 
получению взносов, которые остаются невыпла^еннь^ми, то она относится некСекретариату,ак 
государствам-^^енам^ 

21^ Европейское сообщество разделяет то^ку зрения Комиссии ревизоровонеоб^одимости 
улу^н^итьорганизадиюпроведениявнутренникревизийипредставитьдоказательстваосмотритель-
ности в управлении денежнь^ми средствами, пытаясь при ^том взимать больнее продентов по 
кредиторским с^етам^ Оно присоединяется также к замечаниям Комиссии относительно 
административной структурыитого, как администрадия управляет программами Она надеется, 
^гго^ти замечания окажут на ОрганизадиюОб^ьединеннь^ Надий значительное влияниевтом,^то 
к а с а е т с я п р о в о д и м о й т а м н е р е с т р о й к и и п р о е к т а б ю д ж е т а п о п р о г р а м м а м н а 1994-1995 годь^ 
Иаконед,онопредупреждает об опасности попьггки представлять Комплексную системууправлен^^я 
вка^ествепанадеи^ 

22^ Рассмотрение докладов ревизоров представляет собой нейтральный элемент несения 
финансовой ответственности государствами-^лепами^ Когда вь^являются недостатки, разработка 
^^рективны^ мер по и^ устранению является как обязанностью государств, такиобязанностью 
Секретариатам 

2 ^ Г-н СИАКАЛЕНГЕ (Замбия) принялксведениюзаклю^енияирекомендадии Комиссии 
ревизоровиулу^п^ениеситуадии,достигнутоевнекоторык областям со времени последней сессии 
Генеральной Ассамблеи^ Его делегадия обеспокоена недостатками, вь^явленнымиревизорамив 
некоторьг^ организадия^ системь^ Об^единеннь^к Надий^ Она поддерживает предложение 
Комитета ^етко разграничить его ^ р у ^ д ^ и ^ у н к н и и Администрадиив вопросам управления 
^ринансами^ 

24^ Д^^гадия Замбии котелабы,^тобы Секретариат указал, какие рекомендадиипо^а не 
применяются,идал объяснение ^тому: назвал сроки принятия мер по исправлению положениям 
указал меры, которые уже приняты или принятие которые предусмотреновделякулу^нненияи 
упорядочения продедурзакупкивсистеме Организадии Объединенные Надий^ и, наконед, меры, 
которые приняты в деля^ радионализад^^и набора сотрудников категории спедиалистов и 
консультантов^ 

25^ Делегадия Замбиипризываетвсе органыОрганизадии Об^единенны^Надий строго 
придерживаться установлен^^ь^продедур, а т а к ж е с болыией ответственностью относиться к 
средствам, которые имдоверены^Онидолжнь^ принимать рекомендованнь^е меры но исправлению 
положенияили,если^тоневозможновсилуспеди^и^ески^ обстоятельств, ин^рормироватьоб^том 
Генеральную Ассамблеюипредлагатьвзамендруг^ере^дения^ М о ж н о с о ж а л е т ь о т о м , ^ т о , 
невзирая на серьезность некоторьг^ случаев недостатков, на которые указали ревизоры, некоторые 
из упомянутык организадии по^ти ничего не предложили^ Несмотря на ^то, делегадия Замбии 
убежденавтом,^то интерес, проявленный государствами-^ленамиквопросуобиспользовании 
^ондов,будетспособствоватьулу^н^ению управления финансами во всейсистеме Организадии 
Об^единеннь^кНадий^ 



А^С5^47^Ю 
1^1ап 
Ра^еб 

26 Г-н ОРР (Канада) поддерживает больнгую^астьрекомендадийКомитетаипризывает 
А д ^ н и с т ^ и ^ ы с т р е е н а ^ а т ь и к 
связисотсутствиемстандартоввобластибукгалтерскогоу^етаинесоблюдением требовании 

внутренней ревизиииприндипов безупречного управлениям 

27 д^^гадия Канады считает, г̂го финансовые ведомостине отвечают своемуназна^ению 
ивникнемалопробелов,^отяониивеликипооб^ьемуВопервь^,организадиинепредставляют 
резюме^инансовыкведомостейВовторык,согла^денияобукгалтерскому^етеразли^нь^вразнь^ 
организадияк,вследствие^его^инансовыеведомостинесопоставимыВтретьик,использованнь^е 
обменные курсы не соответствуюттем, которые действовали по состоянию надату составления 
баланса отчего показатели искажаются В-^етвертык, неурегулированные обязательства могут 
открьгтьвозможностьдляразногородаманипулядий,призваннь^показать,^токредитыполностью 
ис^ерпань^, или ^гобы скрыть случаи перерасхода бюджетньгксредств^ Впятьг^,многикиз 
элементов реальнык обязательств, соответствую^дик пособиям, которые необкодимо выплатить 
виповникамприикоб^езде,ненакодятотраженияв^инансовыкведомостякТемнеменеенаник 
прикодитсянемалая^астьгодовогобюджетаорганизадийсистемыиоднажды^тисуммь^придется 

выпла^д^вать^ 

^ д^^гадияКанадырепгительноподдержаларен^ен^^е,содержап^еесявдокументеА^4б^9^, 
где рекомендовано назна^тьконсультанта,который предложил бы свод стандартов у^ета Она 
сожалеет, ^оАдминистра^янеосу^ествила^оред^ениевтакомвиде,аККАБВпростосоздала 
рабо^уюгрупну,докладкоторойотнюдьневну^аетоптимизмаДелегадияКанадь^проситККАБВ 
^^отрудни^естве со Смешанной группой внеп^ник ревизоров принять надлежащие стандартов 
области у^етаиприменятьик,на^инаяс^инансовогогода,которыйзакон^ится31декабря 199^ 
года^ ^ти стандарты должнь^ обеспечить сопоставимость ^ринансовык ведомостей разли^нык 
органов,вкоторьгкбудут^етко указаны все элементы активаипассива^ 

29 д^легадия Канады, крометого, весьма обеспокоена теми примерами не^^ективностии 
разбазариваниясредств,которыеКомиссиявыявилавовсекорганизадиякОсобенносе^езными 
нарушениями являются неразред^еннь^е авансовые выплаты ЮНИТАРивыплата ЮНИСЕФ 
надбавок сотрудникам, накодя^димсяна государственной службе^ 

^0 Необходимо создать механизм, который обеспечивал бы соблюдение приндипа 
ответственности внутри системы Организадии Об^единеннь^Надий Предложение помощника 
Генерального секретаря до вопросам администрадиииуправления учредить пост генерального 
инспектора заслуживает поквалы, но оно не дает решения проблемы^ Именновобязанности 
Администрадии,ипрежде всего Бюро Помощника Генерального секретаря, вкодит обеспечение 
защиты активов, правильности ^инансовыкоперадий,атакже^^ективногои^кономного 
использованияресурсов^Администрадиядолжнаприменятьсвоиправилавнутреннегоконтроля^ 
Созданиепостагенеральногоинспекторанепринесетникакойпользы,еслиАдминистрадияидалее 
не будет придавать значения разработанным рекомендадиям^ 

^1 ^ ^ ^ ^ ^ ^ я ревизия является одной из основньгкпродедур, позволяющие обеспечить 
соблюдение приндипа ответственности Она должна создавать условия для предупреждения 
обмана а н е ограничиваться ли^дь выявлением такикслу^аев^ ДелегадияКанадь^ просит все 
органь^ систем Об^единеннь^ Надий немедленноукрепитьнезависимость свои^ служб, 
осуп^ествляю^диквнутреннююревизию,доукомплектоватьикнеобкодимымикадрамииобеспе^ить, 
^обы получатели докладововнутреннейревизиинеслиответственностьзавыпо^ение 
рекомендадий^ Все органь^системь^ Объединенные Надий должны следовать примеру ПРООН, 
которая разработала пландействий, указав срокивыполнениярекомендадий Комитета 



А ^ С ^ 4 7 ^ Ю 
В^^ап 
Раяе7 

^ Гжа^РИКССОНФОГ(Шведия),выступаяотименипятиСеверныкстран,указывает,^то 

последние придаютболыдое значение работе ревизоровивделомдоддержнваютикзаме^анияи 
рекомендадии^ 

^ Д^егадииСеверныкстранпод^еркиваютдолезность^горизонтальной^оденкиработыпо 
проведению внутренней ревизии, которую осу^дествлял Комитета Представляется, ^то во многик 
организадияк,особенновЦентральныку^реждениякОрганизадииОб^единенньг^Надий,имеется 
не^ваткаквали^идированныккадров,^тооб^ясняетсярядомдри^ин:невсевакансиизаполнены, 
бюджетные средства ограничены, персонал не имеет достаточного о д ы т а и т ^ 

^4 Деятельность Отделавнутренней ревизииОрганизадииОб^единенныкНадийнелид^ена 
и другик недостатков: так, ей недостает независимости, объема обязанностей, качества 
п^^анирования, неполучения действий по итогам ревизии^ 

^ ^^ответствиис^ринансовым положением Ю^и^ринансовым правилом 11041,Отдел 
внутренней ревизии должен окватывать своими ревизиями не только административные и 
^инансовыеаснекты,ноивыполнение программ, ^еговнастоя^деевремясоверд^еннонеделается^ 
По мнениюАдминистрадии,еслибыможнобылоре^дитьдроблемыОтделавобласти обеспечения 
квали^идированнь^микадрами,то^топозволилобывближайдд^едять лет гарантировать 
проведение достато^ныкпоокватувнутренникревизий(А^47^,дункт295^ДелегадииСевернык 
стран мотели полупить более полную ин^ормадиюолюдскикресурсакОтделаиотом,скольков 
среднем было вакансий на протяжении последник трек лет, до каким причинам они оставались 

незаполненнымиикаковы перспективы на будущее, 

^б Комитеттакже констатировал, ^товнутренняяревизия была недостато^нойпооб^емуи 
вдруги^ организадияк (ЮНИСЕФ, ЮНФПА,ПРООН,УВКБ)Онвыявилнедостатки во многик 
областям: в дланированни, осуществлении планов, организадидидосдедуюд^ик действиям Не 
всегда гарантируется полная независимость ревизоров^ 

^ д^^^дииСеверньг^странозабо^ены^тиминедостаткамиис^итают,^тодляукрепления 
ревизионной работывОрганизадииОб^единенныкНадийдеобкоддмаинидиативанамежправи-
тельственном уровней Вопределенное время внешний консультант мог бы изучить средств 
достижения ^тойделиипредставить доклад, который был бырассмотрен^199^году^ Всвязис 
^тим следовало бы также пытаться предотвращать возникновение наиболее распространеннь^ 
проблем, не ограничиваясь лид^ьикоденкойаро^е^о^ Вособенностинеобкодимо усилить 
^рунк^и надзора, осуп^ествляемь^е межправительственными органами, на^инаясГенеральнои 
Ассамблеи В проекте Севернь^стран,касаюп^емсясистемыОрганизадииОб^единенныкНадии, 
предлагается создать^Совет международного развития^, который консультировал бы органы 
ОрганизадииОб^единенныкНадий,занимаюд^иесяоперативнойдеятельностью,иобеспе^ивалик 
слаженнь^едействия^Каждуюпрограммуили^ондследовалобытакжеснабдитьисполнительнь^м 
органом, который занимался бы контролем за результатами,атакже составлением программи 
бюджета В связис^тимнеобкодимо подчеркнуть также важность роли ККАБВ, который уже 
рассматриваетбюджетыдо^ондамипрограммам,^инансируемымзас^етдобровольныквзносов^ 

^ Севернь^естрань^удовлетворенытем,^товотужедвагодаГенеральнаяАссамблеявсвоик 
резолю^якпризываетКомиссиюревизоров^рас^иритьс^ерусвоейревизорскойдеятельности 
Они считают, ^оОрганизадияОб^единеннык Надий следует одобрить стандарты проведедия 
ревнзий,которыеготовыдляпринятияМеждународнойорганизадиейвыс^икоргановпоконтролю 
государственнь^к финансов (ИНТОСАИ)̂  последние различают два вида ревизии: проверку 
^авильностиоперадийипроверку результатов^ Севернь^естрань^ предлагают упомянутьо 
стандартакИНТОСАИврезол^одиипо^томувопросу,которуюГенеральнаяАссамблеяприметна 
нынешней сессии ^ ^ ь идет неовнесении коренныкизменений,али^ьотом,^гобылу^не 
объяснить просвеп^енному читателю, какова роль ревизии^ 



А^С^47^10 

Ра^е8 

^Ржа^рикссонФог,Шведия) 

^ д^^гадииСеверньг^ стран считают необко^мь^м поднять две проблемь^, которые бь̂ ли 
выявленывкоде горизонтальной ревизии^, касающейся раскодуемыкматериаловииму^дества 
длительного пользованиям С одной стороны, контроль над материалами, и в особенности 
иму^дествомдлительногопользования,вбольн^инствеорганизадийнедостато^ен,котяРенеральная 

Ассамблея неоднократноуказывала на важность строгого контроля^ С другой стороны,то 
финансовое положение, согласно которому всякая закупка на определенную сумму должна 
осуществляться ^ерез торги, редко соблюдается при закупкак для Центральныку^режденийидля 
отделений на местак: можно сказать,^то^тапродедура применяется тольковисклю^ительнь^ 
слу^аяк^ Севернь^е страны настоятельно призывают соответствуюп^иеорганизадии немедленно 
принять мерыкисправлению положения, для того ^тобыдействуюд^ие положения применялись 

40^ Севернь^естраны,являюн^иесякруп^^ми донорами фондов ПРООН,поддерживают 
рекомендадии Комиссиипо вопросу обуправлении программами^той организадиииболее 
конкретно по вопросу о продедуре оденки и утверждения ( А ^ 4 7 ^ А ^ 1 , пункт 197) и об 
проективном использовании оденок (там же, пункт 202)^ 

41^ Г-н ФЕРНАНДЕС (Филиппины) говорит, ^то его делегадия весьма удовлетворена 
изложениемвьп^одовирекомендадий Комиссииревизоровотносительнооперадийпоподдержанию 
мира^ В м е с т е с т е м о н а с т р е в о г о й констатирует,^тоОрганизадияОб^единенньгкНадийи 
много^исленнь^есвязанньоеснейорганизадии,какипрежде,стоят перед о д н и м и и т е м и же 
проблемами: плокое управление бюджетом, разбазаривание средств, несоблюдением правили 
случаями обмана^ 

42^ Комиссия ревизоров вь^явилаособенносерьезнь^енедостаткив службак внутренней 
ревизии: плокое планирование, неправильное использование персонала, накодяд^егосявдттате, 
запоздалое представление докладов, смешение ^ункдий, отсутствие носледую^дикдействийит^ 

Делегадия Филиппин, как и Комитет, считает, ^то причина ^тик проблем заключается в 
неспособности организадий создать пггаткомпетентнь^внутренник ревизоров^ В с в я з и с ^ т и м 
делегадия ратует за немедленное рассмотрение штатного расписания служб внутренней ревизии 

и з а прием на работу квалифидированньокревизоров^ 

4 ^ Судя по докладам ревизоров, ^то довольно зна^ительнь^е средства, по-видимому, 
растрачиваются при выплате окладовинадбавок^ Отдельнь^елида принимались на работу на 
основании устнь^договоренностей,азатем, при заклю^енииснимио^идиального контракта, 
использовалась фиктивная дата^ Сотрудн^^ки незаконно пользовались спедиальнь^миотпускамис 
сокранениемполногосодержания^Комиссия отметила также, ^тобь^ло непросто выяснить точное 
количество вакантнь^изанять^должностейиузнать, не выводят ли суммь^выпла^еннык окладов 
и надбавок за пределы разрен^енныкраскодов^ Постоянно повторяющиеся наруп^ениябь^ли 
вь^явлень^такжевтом,^то касается использования консультантовипредоставления субсидий на 
оплату обу^енияинадбавок на иждивендев^ Администрадия была неспособна принять меры, 
необкодимыедлянредотвран^ения обмана Какидругиегосударства-^лень^делегадняФилинпин 
настоятельно призывает ее принять более ^нерги^ныемеры^ 

44^ д^^^^^,^оревизиивь^являют также серьезнь^епроблемь^связаннь^есзакупкамиис 
управлением иму^деством^ Примененное продедуры торгов стало исключением, тогда как оно 
должно бьгтьправилом^ Ц^мотря на много^исленньое замечания Комиссии, Администрадия, 
видимо, ничего не сделала для исправления положениям Комиссия не смогла установить, 
действительно л и б ы л и поставлены некоторые опла^енньое п р е д м е т ь ^ и у с л у г и и е с л и д а , т о 
соответствовали ли они спеди^рикадиям^ Весьма удивительно также то, нто принятое Секретариа
том новое определение имущества длительного пользования исключает из ^той категории 9 9 ^ 
и м у о д е с т в а , о к о т о р о м и д е т р е ^ При такой системе становится практи^ескиневозможно 
сохранить дорогостоящее имуп^ество^ Понимая,окакиксуммак идет ре^ь,Филиппинь^ твердо 
поддерживаюттурекомендадиюККАБВ,согласнокоторойнеобкодимоприступитькспедиальнои 

ревизии управления закупкамиииму^деством^ 
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(ГнФернандесФилиппинь^) 

45^ Комиссияревизоров сообщает такжеонедостаткаквуправленииделевыми^рондами: 
отсутствии общего определения объявлений о подтвержденные взносам, неправильном у^ете 
взносов натурой, незакрьгтнинеиспользуемык фондов, принятии взносоввнаруноение^ринансовык 
п р а в и л и т ^ Таковы много^исленнь^е проблемы, требующие реп^ения^ 

46^ Несмотряна финансовый кризис Организад^ояОб^единенньг^ Надий пока не разработала 
удовлетворительной политикивобластиинвестидий: излишки ликвидности просто помен^ались 
на беспродентнь^е банковские с^ета^ Если ^таидругиепроблемь^ сохраняются, то происходит ^то 
оттого,^то ранее принять^е меры по исправлению положения были недостато^ньоми, либо оттого, 
^тоАдминистрадия не проявляла достаточной настойчивости для изменения ситуадии^ Как бы то 
ни бь^ло,делегадия Филиппин считает, ^тонаданном^тапе необходимо принятьзна^ительно более 
жесткие меры^ 

47^ Г-жа РОТХАЙЗЕР (Австрия), Заместитель Председателя, занимает место Председателям 

4 ^ Г-нГУДИМА(Украина)говорит,^тоего делегадия весьма встревожена много^исленнь^ми 
пактами нарун^ения^инансовойдисдиплинь^вразли^ньокорганизадияксистемь^Организадий 
Объединенные Надий^ Некоторые из ник, например, неспособны проводить регулярные 
инвентаризадии^ ^тосвидетельствуетонедопонимании руководством ^тикорганизадий важности 
проведения инвентаризадий как одного из средств контроля за расходованием ресурсов^ 
Украинская делегадия согласнасмнениемКомиссииотом,^то необходимо ввести строгие меры 
контроля за имуществом длительного пользования,в^астностивПРООН^ 

49^ Внутрен^^яя ревизия имеет болыную важностью Больнгую важность представляет 
проведение внутренней ревизии^ Проводимые в ^той области мероприятия должньо отвечать 
требуемому уровню,адляик проведения должнь^ выделяться соответствующие ресурсы^ 

50^ Делегадия Украинь^ удивлена больн^им количеством случаев превьппения расходов над 
объемом ассигнование По ее мнению, каждьп^ случай подобного нарушения должен внимательно 
рассматриваться, а виновнь^е - нести соответствующее наказанием Некоторые нарушения 
свидетельствуютонесколько пренебрежительном отношении руководства организадийипрограмм 
кранеевысказаннь^мрекомендадиям^ Поэтому украинская делегадия призываетГенерального 
секретаряиглав секретариата приступитьктп^ательному анализу веек нровереннь^кслу^аев,стем 
^тобы затем можно бь^ло принять ^^рективньоемеры^ При ^томсоответствуюдн^е должностные 
лидадолжнь^ нести персональную административную,авопределенньг^слу^аякиматериальную 
ответственность за все случаи калатности,повлекноие за собой нанесение ущерба Организадии^ По 
мнениюукраинскойделегадии,государства-^лень^,в^астностипредставленнь^евруководян^и^ 
органак, могут играть важную рольвконтроле за выполнением рекомендадий ревизоров^ 

51^ Меры по упорядочению управления деятельностью ОрганизадииОб^единеннь^ Надий 
должньо быть сосредоточены на следуюн^нк направлениям: вьп^лата пособий и надбавок^ 
злоупотребление в связи с выплатами в с^ет возмещения подокод^юго налогам соблюдение 
инструкдий относительно ненога^деннь^к обязательства О д н и и т е же наругнения повторяются из 
годавгод^ меняются липоь ответственные за ник^ Отсюда следует,^то имеются недостатки либо 
на уровне системы управления фондами, либо на уровне контроля за ^тим управлением^ 
Украинская делегадия считает интереснь^мив^томотноп^ении предложения, внесенные Канадой, 
Соед^оненнымКоролевствомиШведией,ивособенностипредложен^оеШведиионовык стандартам 
в области ревизиииконтроля, которые разрабатьн^аютеявнастоя^деевремя^ 
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^ ТпКАБИР (Бангладеш) указываемого Бангладеш считает о^еньважнь^м применение 
рекомендадий Комиссии ревизоров Онссожалением отмечает, ото многие из^тикрекомендадий 
егде не применяются организадиями системы ОрганизадииОб^единенньокНадий^ Докладчик 
настоятельно призывает ик принять меры,стемотобы восполнить ^тот пробела 

53^ ^ ^ ^ у ^ ь т а т е расширения операдий по поддержанию мираидеятельностиспедиальньгк 
миссий произошло распространение ревизийина^тивидь^ деятельности^ Делегадия Бангладеш 
приветствует ^то обстоятельством Она также удовлетворена тем, ото диалог между Комиссиейи 
администрадиямипродолжаетсяиотоукрепляетсяиксотрудниоествосо службамивнен^ней 
ревизии Что касается ^горизонтальнь^ревизий, то они оказались весьма полезнь^ми, высветив 
многие недостатки, свойственныебольдд^нствуорганизадийитребуюд^иепринятиямервмаспггабе 
всей системы^ Бангладен^соитает,отовнастояп^ее время важно уделять еп^е больнее внимания 
контролю,инадеется,ото^томубудетспособствоватьвведениеКомплексной системь^управления^ 

54^ ^^пон^ениивнутреннейревизииКомиссияуказалананалиоиенедостатковвНью-Йорке 
иЖеневе,воастностивтом, ото касаетсякадрового состава, план^^рованияивопло^дениявжизнь 
рекомендадий^ Мандат на проведение внутренник ревизий следует пересмотреть,стемотобы 
поставить его на солидную юридиоескую основу^ Кроме того, важно не привлекать персонал, 
занимающийся ревизорской деятельностью,квыполнениюоперативнь^задао,отобы избежать 
возможнь^к конфликтов интересов^ Параллельнос^тим следует ввести соответствую^дие меры 
бюджетного контроля, которые позволили бы свестикминимумуперераскодсредств^ 

55^ Что касаетсяимуп^ествадлительного пользования, то Комиссия выявила немало проблем, 
воастности неспособность м^^огикорганизадий наладить проведение регулярньг^инвентаризадий^ 
Комиссия также указала,ото не располагает нужной искоднойин^ормадией для ^ ^ е к т и в н о г о 
управления материальнь^ми ресурсами и оборудованиеми для ^кономионогоиспользования 
ресурсов^ Не определенаоеткоответственностьвслуоаепотери или нанесения у^дерба^ ^ти 
^акторысоздаютнедопустимыеси^гуадии^ Поэтому Бангладедо надеется, ото рекомендадии 
Комиссиивуказанной области будут осу^дествлень^вкратоай^диесроки^ Следует также принять 
мерыпоинвентаризадииизлидп^икиветкикоборудованияиматериаловвотделениякнаместак 

и избавиться от ник^ 

56^ Как и в предьдгуодие годы, ревизоры сопроводили свое заклюоение оговоркой 
относительно ПРООНиЮНФПА^ Бангладеш известно об усилияк, которые прилагают ^ти две 
организадии,стемотобы побудить исполнителей придерживаться сроков, установленнь^к для 
представления ^ринансовыкотоетов^ Бангладеш предлагает вклюоить календарь представления 
о т о е т о в в т и п о в о е с о г л а ^ д е н и е м е ж д у П Р О О Н и и с п о л н и т е л я м и , о т о о б е с п е о и т необходимое 
сотрудниоествоспоследними^ Бангладеш,крометого,присоединяетсякрекомендадииКомиссии, 
согласно которой ^тосогланоениедолжно предусматривать обязательную внепгнююревизию^Что 

касается отоетов о ревизияк по программкам, осуществляемым на надиональном уровне, то 
делегадия Бангладеш напоминает, ото она выступает за упрощение продедур ревизии^ Делегадия 
озабооенатем,отораскоды на административную деятельностьиподдержку возрастают, как 
правило, быстрее, оемзатраты,связанньоеспрограммами^Она также разделяетмнение Комиссии 
о необкодимостирадионализироватьпродедуры комитетов по оденкепроектоввдотаб-квартире 
ПРООНиделегироватьболеед^ирокиефинансовыеполномооияотделениямнаместа^Продедура 
одобрения проектов также должна быть усовершенствована Службы содействия развитию, до 
мнениюделегадииБангладе^д,являютсяподкодян^иминструментомнаймаконсультантовизоисла 
граждан соответствуюд^ик страна В отделениям ЮНИСЕФ на местакзнаоительномуулуон^ению 
исполнения проектов способствовало быстрое деблокирование авансовые платежей налиоными^ 
Бангладеш надеется,ото не будет принятоникакик мер, способные ^томупомеп^ать^ 



А/С.5/47/5К.10 
Киз$1ап 
Ра§е 11 

(Г-н Кабир. Бангладеш) 

57. Делегация Бангладеш тщательно изуоила доклад Генерального секретаря о мерах по 
упрощению представления сотрудниками информации о фактах ненадлежащего использования 
ресурсов Организации (А/47/510. Делегация осознает, какие проблемы могут возникнуть в связи 
с этим. Тем не менее существуют еще значительные неиспользованные возможности для более 
тщательного соблюдения правил финансовых положений и правил о персонале, оему должны 
способствовать введение Комплексной системы управления и усиление внутреннего контроля. В 
случае предполагаемого или фактического обмана заявления по поводу важности доверительной 
собственности недостатооно, необходимо быстро и жестко разбирать такие слуоаи с целью 
произвести эффект устрашения. 

58 Г-н ОСЕЛЬЯ (Аргентина) выступает от имени следующих государств: Аргентины, 
Боливии, Бразилии, Венесуэлы, Гватемалы, Гондураса, Колумбии, Коста-Рики, Мексики, Никарагуа, 
Парагвая, Сальвадора, Уругвая, Чили и Эквадора. Подчеркивая независимый характер работы 
Комиссии ревизоров, он поддерживает рекомендации этого органа и предлагает Комитету самому 
установить требуемые процедуры, обеспеоивающие применение этих рекомендации. 

59 Упомянутые Комиссией структурные недостатки в области планирования и управления 
финансами, а также многократные нарушения положений, регулирующих наем персонала и закупку 
материалов и оборудования, свидетельствуют о том, ото предстоит еще немало сделать для 
достижения реальной согласованности стратегий управления ресурсами. Такая согласованность 
является целью, к которой должны стремиться - в сферах своей конметенции - Секретариат, 
Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам, а также внешние и 
внутренние ревизоры. В этом контексте заслуживает изуоения предложение помощника 
Генерального секретаря по вопросам администрации и управлению, касающееся уореждения поста 
генерального инспектора, с уоетом также деятельности по осуществлению контроля, в особенности 
деятельности Объединенной инспекционной группы. 

60 Выявленные ревизорами слуоаи плохого использования фондов представляют собой 
исключения. Они не могут повредить репутации тысяо служащих, которые в полной мере несут 
взятую на себя ответственность. Государства-члены также не могут найти в них оправдание для 
невыполнения своих финансовых обязательств. Страны, от имени которых выступает оратор, 
готовы к сотрудничеству в создании системы предупреждения и пресечения такой практики, 
которая будет более эффективна, нежели действующая система. 

61 Выявленные в ходе внутренней ревизии и контроля имущества длительного пользования 
недостатки часто связывают с нехваткой персонала. По этому поводу Комиссия сообщила, что 
медленное заполнение вакансий в руководстве Международного торгового центра значительно 
затруднило работу этой организации. Очевидно, что в подобных случаях экономия на персонале 
не является гарантией эффективности. 

6"> Другим важным элементом является отсутствие ясности в вопросе об определении 
функций Отдела полевых операций, который вследствие этого испытывает трудности, принимая 
на себя подобающую ему роль в операциях по поддержанию мира. В целом необходимо 
внимательно следить за применением рекомендаций ревизоров всеми заинтересованными 
организациями. Только Университет Организации Объединенных Наций в этом отношении ни в 
чем нельзя упрекнуть. 

63 То обстоятельство, что приобретение материалов, оборудования и услуг очень редко 
проходит на условиях торгов, тогда как это должно быть правилом, вызывает тревогу. Г-н Оселья 
подчеркивает также, ото организации системы Организации Объединенных Нации недостаточно 
прибегают к услугам экспертов из развивающихся стран, тогда как это позволило бы содействовать 
выполнению задач, связанных с деятельностью в области развития. 
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64. Г-н МУРТАЗА (Пакистан) говорит о том, что необходимо надлежащим образом 
использовать службы внутренней ревизии различнь^х организаций, обеспечивая их независимость. 
Внекоторых организациях деятельность по внутренней ревизии опять бьша затруднена из-за того, 
что некоторые должности остались вакантными. Однако пакистанскаяделегациясудовлетворени-
емотмеоает, ото наладилось сотруддшоество между внутреннимиивнешними ревизорами. Вместе 
стем она сожалеетотом,что рекомендациям как тех,так идругих не было уделено должное 
вниманиеичто большая часть недостатков не была устранена. 

65. По мнению делегации Пакистана, метод горизонтальной^ ревизии весьма уместен,так 
как позволяет вьоявить проблемы,являющиеся общимидля всех организаций. Две из этихпроблем 
имеют очень большое значение: контроль над имуществомиуправлением целевыми фондами. В 
том, ото касается имуществадлительного пользования, оценка которого сопряженаснеопределен-
ностями,особенновотделениях на местах, пакистанская делегация поддерживает рекомендацию 
Комиссии о необходимости приступить к строгому контролю инвентарных перечней и в 
соответствующие сроки принятьмеры, предусмотренные административными и финансовыми 
правилами. 

66. Другим предметом озабоченности,окотором сообщила Комиссия, является медлитель-
ностьвзаполнении некоторых должностей,воастностивМеждународном торговом центреив 
ЮНИСЕФ. ККАБВ справедливо отметил, ото эти задержки нанесли ущерб деятельности 
соответствующих организаций.Что касается организаций,занимающихсядеятельностьювобласти 
развития, то здесь необходимо оащеобращатьсякуслугам местных консультантов. 

67. Пакистанская делегация надеется, что руководители секретариатовируководящие органы 
разлионь^х организаций должньом образом учтут рекомендации, разработанные ревизорами. Она 
настаивает на необходимости осуществлять строгий бюджетньщ контроль, представлять бюджеты 
по программамвнадлежащие сроки, усилить внутреннюю ревизиюиулучшитьметодь^ учета. И 
наконец, она хотела бы увидеть из отчета, представленного Комиссией, когда наступает последний 
срок для мер, принимаемьгхразличньом^^организациямисучетом замечаний, сформулированньгх 
ревизорамииККАБВ. 

68. Г-н ЧЖУКУЙЛИНЪ (Китай) констатир^ет.чтовсвоихлоклалах Комиссия ревизоров 
неоднократно сообщает о случаях превышения расходов над ассигнованиями во многих 
орга^шзадиях.Такого рода практикавредитработе этих организацийипротиворечит соответствую
щим резолюциям и финансовым правилам. Прибегающие к ней организации вынуждены 
заимствовать средства из других источников.что вносит нарушениявоперативну^о деятельность 
вследующем отчетном периоде. Исходя из этого, китайская делегадия надеется,что администра
ция сделает все возможное для исправления этого положения. 

69. Что касается финансовых докладов.то ревизоры вь^явилинедостаткивучетедоходови 
расходов, из-за которых финансовые ведомости не дают верного отображения реальной ситуации. 
По мнению китайской делегации, невозможно правильно руководить оперативной деятельностью, 
если финансовое управление страдает недостатками. Администрации должны сосредоточить 
больше внимания на этом вопросе. 

70. Ревизоры указывают,чтонекоторые организации уделяют мало внимания управлению 
имуществом длительного пользования, ссылаясь на нехватку персонала. По этой причине 
невозможно наладить регулярное проведение инвентаризаций. Как и Комиссия, китайская 
делегадия соитает, что все имущество должно быть объектом финансового контроля и что 
ответственные лица должньовобязательном порядке представлять отчеты всегда, когда это будет 
возможно. В связисэтим она считает нужньп^ отметить свою озабоченность по поводууправления 
материаламииоборудованием, выделяемыми для операций по поддержанию мира. Расширение 
этих операций сопровождалось быстрым ростом запасов материалов и расходов. Как было 
отмечено ревизорами, пока не было возможности создать эффективную систему управления 
запасами материалов и оборудования из-за отсутствия сотрудничества между отделениями на 
местах. Китайская делегащоясчитает,что будут приняты меры для решения этой проблемы. 



А/С.5/47/5К.10 
Вивз1ап 
Ра@е 13 

(Г-н Чжу КУЙЛИИЬ. Китай) 

71. Недостатки в управлении финансами и в финансовом контроле стали причиной нарушений 
административных и финансовых правил. В Центре по правам человека в ряде случаев сотрудников 
принимали на работу на основании устных договоренностей, невзирая на ограниченность бюджета. 
Игнорирование Центром правил, установленных Организацией Объединенных Наций, не может 
быть ничем оправдано. В Центральных учреждениях отмечено значительное запаздывание, причем 
иногда преднамеренное, в проведении обязательного обзора постоянных контрактов и в 
преобразовании срочных контрактов. Ревизоры отмечают также много других нарушений в 
управлении кадрами в других организациях. Это необходимо исправить в кратчайшие сроки. 

ПУНКТ НО ПОВЕСТКИ ДНЯ: ПЛАН КОНФЕРЕНЦИЙ (продолжение) 
(А/47/32, А/47/287, А/47/336, А/С.5/47/1, А/47/7Ааа.1) 

72. Г-н ДУАЛЬТ (Мексика) говорит, что его делегация, на протяжении трех лет активно 
участвующая в работе Комитета по конференциям, поддерживает в целом выводы и рекомендации, 
сформулированные этим органом в его докладе. Принимая во внимание противоречия, которые 
вызывает среди государств-членов мандат и деятельность Комитета, она поддерживает усилия, 
направленные на повышение эффективности его работы. Вместе с тем она находит нужным 
подчеркнуть, что все инициативы в этом направлении должны базироваться на резолюции 43/222 
В Генеральной Ассамблеи, в которой признается компетенция Комитета в вопросах оценки, 
планирования и координации деятельности в области конференционного обслуживания. Она 
считает, в частности, что Комитет должен более активно участвовать в создании системы 
планирования, которая обеспечивала бы хорошую координацию программ проведения заседаний 
различных органов и оптимальное использование ресурсов конференционного обслуживания, 
Комитет, отделения соответствующих органов и Секретариат должны провести углубленный анализ 
того конференционного обслуживания, в котором действительно нуждается каждый орган с учетом 
его мандата, состава и методов работы. Целью этого анализа должна быть разработка стандартов 
и процедуры, которые соответствовали бы вышеназванным целям и обеспечивали бы бесперебой
ное функционирование заинтересованных органов. 

73. Для того чтобы иметь возможность более детально рассмотреть вопросы, внесенные в его 
повестку дня. Комитет принял двухгодичную программу работ. К сожалению, участие делегаций 
в этих работах оставалось относительно слабым. Мексиканская делегация надеется, ото олены 
Комитета впредь будут активнее. 

74. Хотя следует более энергионо заниматься рационализацией программы заседаний 
Организации, Комитет ни в коем слуоае не должен превращаться в трибунал, где будет 
подвергаться суду политиоеская роль или компетенция других межправительственных органов. 
Необходимо систематиоески оценивать полезность работы различных органов, но это должно 
делаться в рамках Генеральной Ассамблеи, с учетом интересов и нужд всех государств-членов, как 
того требует универсальный характер Организации. Опасно было бы деформировать мандат 
Комитета и выносить суждения о функционировании других органов лишь с точки зрения 
управления ресурсами. 

75. Комитет рекомендовал создать систему предупреждения, которая должна побуждать 
ораторов соблюдать установленный для выступления лимит времени. Мексиканская делегация 
поддерживает это предложение. 

76 Что касается документации, то ситуация не вселяет оптимизма. Документы, предназначен
ные для заседающих органов, почти всегда публикуются с опозданием. Располагая индексом 
наличия документации, Комитет будет лучше подготовлен к составлению рекомендации, которые 
позволят окончательно решить данную проблему. 



А/С5/47/8В.10 
В^^ап 
Ра^е14 

(Г-н Дуальт, Мексика) 

77. Мексиканская делегация констатирует, что максимальный допустимый объем в 32 
страницы, установленньщ для докладов вспомогательнь^х органов, не всегда соблюдаетсяичто 
составление отоетовозаседаниях некоторых органов осуществляетсявпорядке эксперимента вот 
уже более 10 лет. Она надеется,что в ходе своей будущей сессии Комитет глубоко изучит 
действующие стандартыирекомендует меры по исправлению положения. 

78. Учитывая, что проблемы в вопросах документации вызваныв основномотсутствием 
б^анса между растущим спросом со сторонь^государств-членовитемисредствами, которыми 
располагает Секретариат для его удовлетворения, необходимо действовать по двум направлениям. 
Во-первь^х,следуетповысить производительность Управленияпообслуживанию конференций, чему 
может способствовать внедрение технических новшеств. Во-вторых, необходимо, отобы 
государства-члены сами радионадизировали свой спрос на документацию. 

79. В соответствиисуказаниями, данными Генерадьной Ассамблеей на ее сорок шестой 
сессии, бьща исследована работа Управления по обслуживанию конференций^ выводь^ этого 
исследования представленывдокладе Генерального секретаряидолжнь^бьгтьдополнень^ теми 
выводами, которые содержатсявпункте 100 доклада Комитета по конференциям. Что касается 
других исследований, предпринятых внешними консультантами, то мексиканская делегадия 
надеется,ото их результать^ будут вклюоень^врезультатыоценки,опроведении которой просила 
Ассамблея,стемотобыгосударства-олень^могливсоответствующеевремяузнатьорекомендадиях 
Генерального секретаря по этому вопросувсоответствиисрезолюцией 46/190. 

^0. Г-н БАРИМАНИ (Исламская Республика Иран) соитает, ото работу Комитета по 
конференциям, обязанности которого Генеральная Ассамблея заново определилаиизменила по 
составу в своей резолюции 43/222 В, можно еще более улуощить. Настойоивые усилия, 
предпринимаемь^еКомитетомсцелью оптимизировать использование ресурсов конференционного 
обслуживания,принеслисвоиплодь^,посколькусреднийкоэффидиентиспользованияэтихресурсов 
в 1991 году достиг 78^. Тем не менее, как следует из представленных Комитетом статистиоеских 
данньгхосовещащ^ях, сохраняется знаоительньщразрьн^ между теми потребностями,окоторых 
сообщаютраз^щонь^еоргань^,иихреадьнымипотребностями. Длятогоотобыизбежатьсвязанной 
сэтим напрасной траты средств, всем органам,ивособенности тем, которые еще не достигли 
порогового коэффициентав75^, следует предложить лучше использовать предоставленныевих 
распоряжение ресурсы. Иранская делегация поддерживаетвэтомотнощении рекомендацию, 
сформулированную Комитетом по конференциямвпункте 24 доклада. 

81. Максимальный объемв 32 страниды,установленньщ для докладов вспомогательных 
органовГенеральнойАссамблеи, совершенно не выдерживается:впериодс!981 по 1991годтолько 
23 доклада отвеоали этому требованию. Остальнь^е вспомогательные органьо должны приложить 
новые усилия, уоитывая критерии каоестваиуказаниясовещательньгх органов. 

82. Правило шести недель, применяемоекпубликациипредсессионньгх документов, также 
строго не соблюдается, н Секретариат не дал удовлетворительного ответа по этому пункту. 
Поэтому иранская делегация хотела бы полуоить пояснения. Действительно, важно, отобы 
документы появлялись своевременно. Генеральная Ассамблеядолжна принять надлежащие меры 
кисправлению этого положения. 

83. ^^^чествоэкземпляровдокументов,направляемьгхвпостоянньое представительства при 
Организации, как правило, слишком велико. Эта практика ведеткбессмысленной трате средств, 
и ееследует пересмотреть при первой возможности. 
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(Г-н Баримани, Исламская Республика Иран) 

84. Что касается предложенного расписанияконференций на 1993 год, то иранскаяделегация 
в делом не имеет никаких возражений, разве что следовало бы уделить больше внимания 
региональньп^комиссиямиспециализированным учреждениям. Сучетом этого следовало бы 
сократитьчисло ежегодньгхконферендийидецентрализовать многие мероприятия, которыев 
настоящее времяпроводятсявгородах,гдеразмешень^Центральнь^еучрежденияиштаб-квартиры: 
Нью-Йорке, ЖеневеиВене. Следует вьщелятьбольшересурсоврегиональнь^м отделениями 
улучшать имеюшиесяуних здания для проведения конференций. Это будет выгодно м^̂ огим 
государствам-членам,ивособеш^ости развивающимся странам. 

85. ^своейрезолюции46/190Генеральная^ссамблеяпросилаподготовитькеесорок седьмой 
сессии обзорорганизационнойструктурывнедренияновойтехникииметодовработыДепартамента 
пообс^гуживаниюконференций. Понимая, какой интерес долженпредставлятьэтотдоклад, 
подготовленньщ специальной группой, созданнойсэтой целью, иранская делегадия хотела бы, 
чтобы Секретариат направил оддон экземпляр этого доклада членам Пятого комитета. 

86. Что касается установки системь^,котораядолжнапредупреждатьдокладчиков, выходящих 
за рамки максимального времени выступления,то иранская делегашоясчитает,что эта система 
могла бы быть полезна, но подчеркиваемого при этом она должна быть экономичной. 

^7. Г-н МУРТАЗА (Пакистан) говорит,чтоКомитет по конференциям по-прежнему ведет 
весьма полезную работу по рационализации конференционного обслуживания, а также по 
составлению продуманного расписания международных конференций. Новые требования, 
связанныесвозросшей ролью Организации, отражаются на конферендионном обслуживании, но 
весьма обширная программа перестройки этих служб по-прежнему наталкивается на недостаток 
финансовых средств. ВлюбомслучаенеобходимоусилитькоординадиюмеждуКомитетоми 
различными органами Организации Объединенных Наций. 

88. 1^^от^^^ предлагали отказаться отопределенньгхмероприятий, которые осуществляются 
как-то вяло, однако решение такого порядка может приниматься только после широких 
обсужденийсучетомполезностивдолгосрочномплане,ане на основе того,чтовтот или иной 
момент она явно неэффективна по политическим соображениям. Деятельность Комитетадолжна 
осушеств.чятьсявстрогих рамках его мандата,инельзяож^щать он него рассмотрения вопросов, 
относящихсяккомпетендии других органов Организации ОбъединенныхНадий. Заботаоб 
экономии, которая, впрочем, вполне похвальна, не должна повредить надлежащему функциониро
ванию этих органов. Именноврамках широкого процесса консультаций должны приниматься 
решения относительно перемен, затрагивающих время, продолжительностьиместо проведения 

конференций. 

89. пакистанская делегацияодобряетрекомендациюКомитетаотом,чтобы Генеральная 
Ассамблея вновь настоятельно призвала государства-члень^ продемонстрировать умеренностьвих 
просьбахораспространениисообшенийвкачестве документов Организации, бедовало бытакже 
предложить делегациям соблюдать дисциплину, не выходя зарамкивремени,отведенного на 
выступления. ПакистанскаяделегациясинтересоможидаетдокладаСекретариатаорассмотрещш 
критериев, условийируководяших принципов, которые служат основой для предварительньгх 
рекомендаций Генеральной Ассамблеи, касающихся составления отчетов о заседаниях ее 
вспомогательных органов. 

о^ Г-нИНОМАТА(Япония)говорит,чтоегоделеганиявпринципесогласнасрекомендация 
ми Комитета по конференцияморасписанииконференцийисовещаний,ивособенностистеми, 
которыеизложеньовпункте10докладаКомитета(А/47/32) Поеемнению,ККАБВируководящие 
органь^ПРООНиЮНИСЕФдолжньо пересмотреть расписания своих заседаний,стем чтобы 
Консультативньшкомитетполучил время, необходимоеемудлярассмотренияпроектов бюджета 



А/С5/47/^10 
1^9^а^ 

(ГнПномата,Япония) 

по программам, представленньгх этими органами. Как предложил помощник Генерального 
секретаря по вопросам администрациииуправления,бьшобы,возможно,интереснопредусмотреть 
мораторий на предстоящие всемирнь^е конференции, поскольку ооеньдорогостоящие мероприятия 
такого характера следует организовыватьлишь после тщательного подведения итогов предьщущей 
практики в этой области. Можно было бы даже, исключая слуоаи крайней необходимости, 
воздержаться от провозглашения новьгх ^десятилетий^. 

9^. Чтокасается улучшения использования ресурсов конференционного обслуживания,то 
двумя критериями прогрессавэтойобласти остаются хорошая подготовка совещаний нггатными 
службамиипоявлениедокументоввназнаоенньщ срок, отсюда необходимость строго соблюдать 
правило шести недель при публикации предсессионной документации. Поэтому японская 
делегация одобряет рекомендащно.содержащуюсявпункте 25 доклада Комитета, добав^гяя,ото 
приоценки его наличия ниодин документ, представленньшдажеснебольшой задержкой после 
крайней даты, не должен рассматриваться как представленныйвсрок. Она так же решительно 
поддерживает рекомендации,содержащиесявпунктах26и27доклада, поскольку историческая 
перспектива тенденцийвиспользовании ресурсов конференционного обслуживанияипоказатель 
почасовой стоимости совещанийявляютсяоченьважньн^иэлементами составления рационального 
расписания. 

92. Что касается эффективного использования ресурсов конференционного обслуживания, то 
японская делегация одобряетрекомендадии, содержащиесявпункте35 доклада Комитетапо 
конференциям. В этом отношении она присоединяется к заявлению, сделанному от имени 
Европейского сообществапредставнтелемСоединенногоКоролевства,которыйнастоятельно просит 
Секретариат включитьванализ потребностей по секторам те сферы,вкоторых эти потребности 
уменьшились-информацию, которую Секретариат не представил Комитету по конференциям на 
его основной сессиивавгусте.Считая.чтомежучрежденческиеобменыспособствуютоптимизации 
использования ресурсов конференционного обслуживания в масштабевсейсистемы,японская 
делегациясудовлетворениемотмечает.чтовнастоящее время Секретариат проводит переговоры 
сЮНИДОосоздан^^и единого подразделения по обслуживанию конферендийвВене.Темне менее 
она считает, что только государствам-членам надлежит выработать указания, касающиеся 
деятельности такойобщейслужбы, при том,что представители секретариатов двух организаций 
должны, конечно, принять участиевэтих консультация ехогпсю. 

93. Чтокасается контроляиограничещщвобластидокументащги,то японская делегация 
считает.чтонеобходимо попьггатьсяуменьшитьчислоиобъем документов. Вспомогательные 
органь^ не превышающие предельньшобъемв32 страницы, должны продолжать эту практику,а 
те, которые не могли его придерживаться, должньо сделать все возможное для достижения этой 
цели. С этой точки зрения рекомендация, представленная в пункте 59 доклада Комитета, 
представляет интерес,но, поскольку программь^ профессиональной подготовки,окоторых идет 
речь, предназначены для персонала, они должны гарантироваться или контролироваться 
Управлением людских ресурсов. В остальном японская делегадия одобряет рекомендации, 
содержащиесявпунктах66и77 доклада Комитета. 

94. японская д е л е г а ц и я . к а к и р я д других делегаций, несколькоразооарованадокладомо 
рассмотрении деятельностиуправлен^^я по обслуживанию конференций (А/47/336)ипотомусоитает, 
ото следует осуществить рекомендации ККАБВ по данному вопросу (А/47/7/А^.1). Относительно 
политикиввопросах публикаций делегация считает,что Секретариат должен проявлять большую 
активность в деле ликвидации дублирования других публикаций внутри или вне системы 
Организации Объединенных Нацийибольше заниматься вопросами рентабельности. Онаарпоп 
одобряетустановкусистемьопредупреждения,посколькувремявыступленияораторов ограничению^ 
вместе с тем следует со всем реализмом определить, действительно ли необходимо это 
оборудование, прежде чемегоустанавливать. Ч т о ж е касается расписания совещаний самого 
Комитета по конференциям, то делегация решительно поддерживает рекомендацию, изложенную 
в пункте!12 доклада этого Комитета. 
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95. Применение новьгхтехнологийвконференционном обслуживании можно ставить целью 
лишь в той мере, в какой это позволяет надеяться на повышение производительности и 
эффективности. Заместитель Генерального секретаря пообслуживаниюконферендийвсвоем 
вступительном заявлении выразиласожалениепоповодуростаобъемаработвУправлении по 
обслуживанию конференций. Согласно проекту бюджета по программам надвухгодионьш период 
^^2-^1993 годов, ассигнования,предусмотреннь^евразделе^Размещениеисодержаниедвижимого 
имуществаиинвентаря^, возросли примерно на 35^: с2,5 млн. долл. СШАв1988^-1989 годах до 
3,1 млн. долл. СШАв1990^-1991годахизатемдо 4,2 млн. долл. СШАв1992—1993 годах, приоем 
основная оасть этих средств тратилась на высокотехнологиоеские изделия, такие как компьютеры. 
По мнению японскойделегадии,приростпроизводительностииэффективности,которые,ооевидно, 
обеспечили эти технологические перемень^,долженсизбьггкомкомпенсировать рост объемаработ 
и сокращение числещ^ости персонала. 

96. Г-нАБДУЛГАНИ (Йемен) говорит, чтотавозросщаяроль,которуюГенеральньш секретарь 
предлагает возложить наОрганизациювобласти поддержания мира,предполагает расширение 
деятельности Совета Безопасностиидругих органов и,следовательно, увеличение числа заседаний 
и конференций, которые проводятся под эгидой Организацииикоторые необходимо обеспечить 
конферендионнымобслуживанием.Йеменскаяделегациясознаеттруд^юе финансовое положение, 
в котором находится Организация, но соитаетнужнымпривлеоьвниманиеквопросу онайме 
независнмьгхписьменныхиустньгхпереводоикови орасширениииспользования письменного 
перевода по контракту при том,ото нет недостатка ниввакантньгхдолжностяхвУправлении по 
обслуживанию конференций, нивкандидатах, которые можно принять наэтидолжностина основе 
принципа равного географического представительства. Во всяком слуоае, удивительно видеть,ото 
планирование чрезмерного числа заседаний ведеткнабору большого оис^^анезависимьгх устных 
переводчиков. Йеменская делегация хотелабызнать,скольконабранонезависимьгхустныхи 
письменных переводоиков по шести официальным языкам, а также каковы финансовые 
последствия этой практики. 

97. Государства-олень^ имеют суверенное право запрашивать документациюипредставлять 
Организации доклады, поэтому рекомендация Комитета отом, чтобыГенеральная Ассамблея 
обратилась к ним с просьбой проявлять сдержанность в этой области (А/47/32, пункт 58 о), 
представляется недостаточно разумной. Судя по проекту расписания конференцийизаседаний 
(А/47/32, приложение), некоторые органы не всегда пользуются службами перевода на все шесть 
официальных языков. Исключительновцелях укрепления принципа равенства всех этих языков, 
в числе которыхиарабский, йеменская делегация хотела бы знать, всегда ли соблюдается этот 
принцип при составлении расписания конференцийиотчетовозаседанияхразличньгхорганов,а 
также при предоставлении услуг по устному переводу. 

98. Г-н ДАНКВА (Гана) отмечает,что Комитет по конференциям принял все свои решения 
и рекомендациипосредством консенсуса, что должно позволитьПятому комитету достаточно 
быстро принять решение по этому вопросу. Он отдает должное преданности сотрудников 
Управления по обслуживанию конференций своему делуипризываетивпредь проявлять такую же 
решимостьвусловиях роста объемаработы,выполняемойвсложнойобстановке. Чтокасается 
расписания конференций и совещаний, то Комитет и Управление смогли удовлетворить все 
просьбы об изъятиях без дополнительных административных и бюджетных последствий, но 
соответствующие органь^,вособенности те, которые просилиопродлениисовещаний, должны 
внимательнорассмотреть свои потребности,стем чтобы придать вышеуказанному расписанию 
большую стабильность. 
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99. Д^^гацияГань^можетпринять рекомендации, изложеннь^еКомитетомвпункте9своего 
доклада, и с удовлетворением отмечает просьбу, адресованную Комиссии по наркотическим 
средствам и ККАБВ и касающуюся расписания совещаний этих двухорганов. Комитетпо 
конференциям должен уделить больше внимания конкретно понятию перекрытия функций 
(спе^а^спеп^еп!), учитывая не только ограниченньое возможности Секретариата, ноипотребности 
делегаций,вособенности развивающихся стран, которь^м необходимо облегчить участие во всех 
конференцияхисовещаниях. 

100. Чтокасаетсяиспользованияресурсовконференционногообслуживания,тоделегацияГаны 
рада тому, чтовцеломкоэффициент использования на 1991годустановился на уровне 78^, тоесть 
на три процентных пункта превысил установленный пороговый уровень. Предложенный 
экспериментальнь^й метод, возможно, позволит получить более точнь^е показатели использования 
этих служб,акоэффициентзаседанийикоэффициент ^точность планированиям должныпозволить 
вспомогательнь^морганамлучше определять свои потребности.Степеньдоступностипредсессион-
ной документации, определяемая одновременно индексом соответствия и индексом наличия, 
представляет собой некоторое улучшение по сравнениюсэкспериментальньом методом. Таким 
образом, ганская делегация не выступает против рекомендаций, изложенных Комитетом по 
конференциямвпунктах23и24егодоклада.Чтокасаетсяусилий,предприщ^маемь^хУправлением 
по обслуживанию конферендийдлялучшейкоординадиипланированияработыэтих служб, то их, 
конечно, можно приветствовать, но Управление не должно забьгзатьопонятиях сравнительных 
затрат,вчастностиовозможности использования местньгхресурсов,вособенности независимых 
устнь^хиписьменньгхпереводоиковидругого персонала. 

101. Делегадия Ганы отлионо понимает причиньо, по которым Генеральная Ассамблея 
предложилагосударствам-членампроявлятьумеренностьвпросьбахораспространении сообщений 
в качестве официальньгх документов Организации,ипринялаксведению разъяснения, даннь^е 
Секретариатомпо этому вопросу.Таким образом, она не имеет возражений против рекомендации, 
изложеннойвпункте 53 доклада Комитета, но находит необходимьгмподоеркнуть,ото, помимо 
суверенного права государств-оленов требовать, отобы их совещания были распространены в 
качестве официальнь^х документов, Генеральной Ассамблее не следует принимать никаких мер, 
которые могутвоспрепятствовать свободному обменуинформащ^еймеждугосударствами-членами 
или нарушить его, причем дажевтом случае, если это влечет за собой финансовые последствия 
для Организации. Чтокасаетсясоблюдения желательного пределаобъемав32 страницы для 
докладов вспомогательнь^х органов, то Комитетпоконференциямсделал правильный выбор, 
попросив Секретарнат-в сотрудничествесУчебньгминауоно-исследовательским институтом 
Организации Объединеннь^х Наций вклюоитьинформациюожелательной форме представления 
докладоввинформационнь^епрограммьоипрограммь^ профессиональной подготовки, предназна-
оеннь^ед^щ новых представителейиимеющихкэтому отношение сотрудцщков секретариатов. По 
поводу профессиональной документации оратор отметил, ото неспособность Секретариата 
соблюдать соответствующие резолюции Генеральной Ассамблеи объясняется запоздалым 
представлением документов основными службамиитем,отоприоритетотдается документам, 
имеющимотношениекСоветуБезопасности. Этотефакторы,ккоторымтеперьследуетдобавить 
расширенное использование персонала Секретариатавмиссиях на местах,иособенновоперациях 
по поддержанию мира. По мнению делегацииГаньо, совершенно необходимо уделить первоооеред-
ноевниманиетому,чтобыстрогособлюдаласьрезолюция46/190Генеральной Ассамблеи,ото 
предполагаетпрнстальноевниманиеквопросупредставлениядокументацииосновньгми службами 
икоткомандированию сотрудников Управления по обслуживанию конференций, без чего самь^е 
вьщающиесятехнологиоеские новшества не смогут дать ожидаемьгх результатов. 
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102. Делегащ^яГань^присоединяетсяквьщодуКомитетапо конференциям, согласно которому 
доклад Генерального секретаря относительно Управления по обслуживанию конференций 
представляет собой хорошее описание проблем,скоторым сталкивается это Управление,иона 
надеется,ото Пятый комитет поможет последнему решить эти проблемы прежде всеговрамках 
проекта бюджета по программам на 1994-^1995 годьо. Вэтом документе, возможно, нет чего-то, 
чтовнем ожидали увидеть,исодержатся предвзятые идеи некоторых делегаций, но не следует 
упускать из виду,что предметом рассмотрениявданном случае была деятельность Управления по 
обслуживанию конференций,ане Комитета по конференциям.Таким образом, ганскаяделегадия 
не может не одобрить на данном этапе просьбу,изложеннуюКомитетомвпункте 100 его доклада, 
инапоминает,что именно компетентнь^мвспомогательньгм органам надлежитвконеоном счете 
определять свои потребностивконференционном обслуживании. Инаконец,поповодуустановки 
системыпредупрежденияна слуоай,когдавремявыступленияораторов ограниоено(документ 
А/47/287), ганская делегация отмеоает,ото,конеоно,вдокладе Генерального секретаря объяснена 
возможностьтакой установки, но ниоего не сказанооее своевременности. Во всяком случае, по 
ее мнению, продолжительность выступлений на Генеративной Ассамблее не является проблемой, 
которая могла бы оправдать столь большие расходь .̂ 

Заседания закрываетсявГЗ о. 30 м. 


